
我院举办“初心·传承”党建沙龙活动

我院召开2022年迎“七一”支部、工会、团委等政工部门述职会
6月 16日下午，宿迁医院在第五会议室召开支部、工

会、团委等政工部门述职会，党委书记、董事长陈胜，党委
副书记、副院长吴建强，党委副书记董振友，工会主席方树
侠及支部书记、团委书记参加会议。

会上，支部、工会、团委从工作成果、存在不足、工作计
划等几个方面，汇报了 2022 年上半年支部重点工作开展
情况，并对下半年工作计划进行展望。上半年，支部、工会、
团委等围绕“三会一课”、主题党日、发展党员、家园文化建
设、团委建设等工作重点，紧紧围绕三甲复评、抗击疫情等
中心工作，党员同志带头发挥作用，活跃在支援核酸采集
及检测、确诊病人转运、支援传染病医院等抗疫一线；根据
疫情防控情况，各支部灵活运用线上微党课等方式加强党
员政治理论的学习；通过走进社区，释放支部党员的红色
能量，开展好科普、义诊等活动；通过发展党员，不断充实
壮大党的队伍，为组织发展注入发展动力。

下半年，各政工部门将围绕政治建设、思想建设、组织
建设、作风建设等方面，促进党建与业务工作的深度融合，
充分发挥党支部的战斗堡垒作用和党员的先锋模范作用。

陈胜对支部、工会、团委上半年开展的工作给予充分
肯定。他强调，党建和业务工作没有主次之分，各支部能将
党建工作融入到业务工作中去，党建带团建、党建带工建，
工作开展得有声有色。对于下半年的工作开展，他提出新
的要求：一要在党委引领下，加强党支部的战斗堡垒作用

建设，扎实开展党建工作，积极宣传正能量，营造风清气正
的发展环境；二要贯彻落实全省卫健系统党风廉政工作推
进会会议精神；三要团结全体职工，聚焦重点工作，坚决落
实好党委会研究决定的各项工作决议；四要关心职工生
活，积极创造条件，回应大家关切的问题。

本次述职会议，既是对上半年党建工作的一次整体把
脉，也为下半年党建工作的开展指明了方向，真正述出了
责任、述出了动力、述出了担当。支部、工会、团委将不断提
升党建水平，全面筑牢党建根基、切实压实党建责任，通过
党建引领推动医院中心工作迈上新台阶。 党办 徐甜甜

为推动苏宿南北合作共建工作，6月30日上午，药学部召
开苏州大学附属第一医院省级临床重点专科创建帮扶会线上
会议。苏州大学附属第一医院药学部主任朱建国及帮扶专家，
我院副院长吴光启、总药师陈红斗及相关科室负责人参加会
议。

首先，吴光启对苏州大学附属第一医院的各位专家给予
的工作支持表示衷心感谢，他肯定了药学部的工作成绩，同时
殷切希望苏州大学附属第一医院能给予药学部更多的指导和
帮助，助力药学部成功创建省级临床重点专科。

随后，朱建国详细讲解了 2021版药学省级临床重点专科
的条款，并表示将发挥苏州大学附属第一医院的优势，全力以
赴支持我院省临床重点专科的创建工作。陈红斗汇报了我院
药学部创建工作的开展情况及遇到的困难，针对存在的问题，
我院与苏州大学附属第一医院的各位专家进行现场交流。

近年来，我院药学部非常重视省级临床重点专科的创建
工作。通过此次活动的开展，药学部对创建省级临床重点专科
有了更明确的定位和工作方向。在苏州大学附属第一医院的
帮助下，药学部将按照创建计划开展工作，书写药学部学科发
展新篇章、为成功创建省级临床重点专科继续努力！

药学部 王金娜

我院举办减重代谢联谊会

药学部举办省级临床重点专
科创建帮扶会议

市卫健委在我院举办市直卫生健康系统
党务工作者能力提升培训班

6月11日上午，市卫健委在我院举办市直卫生健康系
统党务工作者能力提升培训班。市卫健委机关党委副书记
王早斌，我院党委副书记董振友出席培训班。我院支部书
记、组织委员、宣传委员、党员e家管理员及其他委属党组
织党务工作者参加了培训。培训由王早斌主持。

董振友首先代表我院党委对来院领导及参加培训人
员的到来表示热烈的欢迎。随后，他简要介绍了医院党建

情况。他强调，本次培训班课程是一个系统化的、有针
对性的知识培训，更是一次难得的学习交流机会；希
望大家珍惜机会，认真学习，以这次培训班为契机，学
以致用、学用结合，把学习成果转化为推动工作的巨
大动力，以更加饱满的工作热情，全身心投入到工作
中去。

此次培训班邀请了党务工作专家进行授课，就发
展党员工作的“政策依据”“主要内容”“风险隐患”方
面进行了深入解读，并指导如何使用“党员e家”平台
及利用平台开展“线上线下”具体实务。

培训会上，大家积极听讲，认真记录，都表示这次
培训课程是一次针对性强、体验性强、实用性强的示

范培训。
会议最后，王早斌指出，本次课程理论性、操作性强，

希望大家培训后结合党务工作实际，边学习、边思考，找准
自己存在的不足，提升党务工作水平，将党务工作做细、做
实，推动党建工作再上新台阶，取得新成效。

党办 周小煦

“七·一”前夕，我院党委开展迎七·一“七个一”系列活
动，进一步激发全院党员干事创业的激情和担当。6 月 23
日下午，在我院第四会议室召开了以“初心·传承”为主题
的党员沙龙活动。党委副书记、副院长吴建强，党委副书记
董振友及部分党员代表参加了此次活动。

沙龙由主题发言和圆桌会谈两个部分组成。在主题发
言环节，由 4 位党员代表分享个人事迹，他们立足岗位实
际，谈认识，讲体会。疫情期间，党员们克服种种困难，有抛
下年幼的孩子，主动请缨驰援连云港、苏州的感染科医生
王改；有积极响应组织号召，深夜驰援苏州，任劳任怨奋战
在新型冠状病毒检测一线的检验医师邱巍；有坚守急诊岗
位，奋战在抗疫最前线，危难时刻，挺身而出的急诊科医生
游萍；有坚决服从领导和组织安排，组建、带领抗击疫情医
疗救护队奔赴市传染病医院的ICU副主任许可。作为一名
医者，他们不忘医者初心，践行医者使命；作为一名党员，
他们全力以赴，不辱使命。

21名党员以圆桌会谈的形式发言，他们积极交流，纷
纷表示不忘党员初心使命，坚守岗位，敢于上前。

董振友说，优秀党员就是在平凡的岗位上，做出了
不平凡的事情，把简单的事情做好，就是不简单，就值
得所有人学习。有三点感想与大家一起共勉：一是学会
勇于吃苦的精神，克服各种困难，不断提升自身能力。
医务工作者更需要挤出时间，战胜各种困难，进行业务
知识学习。二是支部要发挥桥梁纽带作用，带领支部全
体党员勇于争先创优，在各自岗位上，展现自身的风
采。通过支部引领年轻人活跃起来，老专家的作用发挥
出来，职能科室动起来，共同推动医院高质量发展。三
是广大党员要向身边优秀的党员学习，向榜样学习，要
奋发勇为，在大是大非面前要发扬正能量，发挥先锋模
范作用。

吴建强表示，沙龙活动拉近了大家的距离，党员同
志们要珍惜机会，畅所欲言，建言献策。他提出五点希
望：一是医院老、中、青三代党员们长期以来，坚持奉

献，克服各种困难坚守岗位，医院的发展进步凝聚了大家
的汗水，疫情期间积极工作、无私奉献，体现了大家的一种
责任、一种担当、一种奉献，彰显了医院职工多年来形成的
良好政治素养和精神面貌。二是医院疫情防控工作做的稳
固扎实，不仅为医院增光添彩，也为宿迁抗疫工作做出了
巨大贡献。展示了百年老院风采，体现了百年老院的担当。
三是要求党员干部们要不忘入党誓词，全心全意为病人服
务，理清自身职责，贯彻“博爱 仁济 崇德 敬业”的医院文
化。四是认真学习，贯彻落实省卫健委加强党风廉政建设
的会议精神，廉洁行医。五是要紧密团结、上下一心，全力
以赴确保医院“三甲复评”工作顺利完成。

此次沙龙活动，为大家提供一个互相交流的平台，身
边党员的先进事迹激发了大家的工作动力。大家分享自己
的工作、生活体会，坚定理想信念，为医院发展贡献力量。

党办 周峰

6月8日下午，我院举办了以“减重释负，健康生活”为主题
的减重代谢联谊会。“胖友”们共聚一堂，分享自己的减重经
验，畅谈自己的减重成果。我院党委副书记、副院长、普外科主
任吴建强致辞，联谊会邀请了院长助理、医务处处长、呼吸科
主任施斌，内分泌科主任曹长春，科教处处长、内分泌科副主
任邹会玲等众多专家，多学科共同协作对“胖友”们的术后营
养、功能锻炼等方面进行指导，为“胖友”们的健康保驾护航。

吴建强首先代表医院欢迎各位“胖友”们的到来，他表示，
组织这个联谊会，是致力于为更多肥胖者和有严重代谢障碍
的患者做好细致周到的服务。今后会更多地组织大家在一起，
相互交流，相互分享经验，帮助大家科学健康的减重，快乐的

“享瘦”人生。
联谊会上，大家积极参与，相互交流经验，分享他们术前

术后生活方面的巨大变化。这些“胖友们”有的患有单纯性肥
胖病，有的患有肥胖病合并高血压、高血糖、严重内分泌紊乱
等。在我院普外三（胃肠外科）接受减重手术后，他们不仅体重
有着明显的下降，而且由肥胖引起的疾病也在慢慢改善，逐渐
恢复到正常水平。

王先生（化名）术前因为体重过重，遭受多种疾病困扰：睡
眠呼吸暂停综合症、重度脂肪肝....自身的膝关节因承受不了
身体的压力，甚至在高铁站，从候车室至站台仅仅一千米的路
都要歇息三次才能走完。自从做完减重手术，体重也慢慢恢复
了正常，再也不“打鼾”了，脂肪肝已经完全消失，现在已经健
步如飞....谈到自己的经历，王先生的言语中充溢着自豪和感
激之情，他说，自己不仅减轻了体重，而且还享受到体重减轻
以后的快乐生活，对自己的事业都有很大的促进。

作为在座“胖友”们的主管医师，普外三（胃肠外科）的王
建副主任医师为大家做了关于肥胖与代谢疾病的知识讲座。
他用大量生动形象的图片、真实的病例、严谨的数据，由浅入
深地为大家介绍了肥胖与减重代谢手术现状，主流的减重手
术方式及优缺点，具体生动的揭开减重手术神秘的面纱。帮助
大家了解肥胖的高发病率、肥胖的巨大危害，也消除大家对于
减重手术的一些误解及恐惧。

我院营养科、中国注册营养师李茜医师也为大家普及了
关于术后合理膳食及营养搭配方面的知识。在李茜的讲课过
程中，大家积极参与，结合自己的实际情况询问了日常饮食方
面的问题，李茜为大家耐心讲解，答疑解惑，并给出了具体的
建议。

党办 周小煦

市医学会、市医师协会两大儿科分会负责人花落我院
近日，儿科陆续传来喜讯：继我院副院长、儿科主任乔

继冰当选为宿迁市医师协会儿科医师分会第一届委员会
会长后，6月7日，我院儿科副主任朱苏月又当选为宿迁市
医学会第八届儿科学分会主任委员。此外，乔继冰还当选
为宿迁市医学会第八届儿科学分会名誉主委，儿科1病区

主任蒋亚洲当选为宿迁市医学会第八届儿科学分会秘书。
乔继冰表示，两大分会的负责人均落户我院，是对医

院儿科工作的肯定和激励，能更好地促进全市儿科医疗技
术的共同进步，全面提升儿科医师医疗水平和服务质量。
任职期间，自己和朱苏月将充分发挥医院儿科学科优势，

履行工作职责，加强行业自律，加强沟通交流，进一步推进儿
科学科建设和人才培养，积极提升全市儿科总体实力与水平，
更好地服务宿迁儿童。

我院儿科现设有4个病区，180张床位，其中新生儿重症监
护病房（NICU）52张，是江苏省省级临床重点专科建设单位、
江苏省妇幼健康重点学科、宿迁市临床重点专科、宿迁市危重
新生儿救治中心、江苏省新生儿救治中心南京市儿童医院新
生儿救治中心宿迁协作中心、江苏省新生儿救治联盟理事单
位、江苏省儿科专科联盟理事单位、全国小儿呼吸联盟理事单
位。在完成省级一般专科项目外，同时可常规开展省级重点专
科项目。 儿科 卓烈
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